

Los vecinos de Erreteria tendrán una tarjeta para hacer trámites a través de Internet

El Ayuntamiento de la villa presentó ayer el nuevo dispositivo electrónico El Consistorio, la biblioteca y el KZgunea llevan meses utilizando este sistema de identificación digital.

Aitziber Muga. Erreteria.

El Ayuntamiento de Erreteria presentó ayer la Tarjeta Electrónica Ciudadana (TEC) que permitirá a los vecinos de la localidad realizar varios trámites municipales sin salir de casa.

Con la TEC se puede consultar el padrón municipal de habitantes, las tasas e impuestos que abona el usuario, los recibos municipales y las multas que ha recibido. Sólo es necesario introducir la tarjeta en un adaptador especial. El mismo carné se utilizará en la biblioteca para solicitar préstamos y realizar las reservas on line.

Asimismo, el KZgunea de Erreteria ofrece cursos gratuitos para aprender a emplear la TEC y en sus locales se puede utilizar la tarjeta para iniciar la sesión del ordenador. Progresivamente se irán incorporando más servicios. Tanto el Ayuntamiento, como la biblioteca y el KZgunea llevan varios meses de prueba con este sistema y alrededor de 500 ciudadanos han solicitado ya su correspondiente tarjeta.

Quienes la posean tendrán acceso, además, a los servicios telemáticos que la Diputación Foral de Gipuzkoa ha habilitado en www.gipuzkoa.net, por ejemplo, la presentación de declaraciones de la renta. Este mismo departamento ofrece la posibilidad de solicitar certificados, conocer la información fiscal del usuario, saber sus deudas, declaraciones y devoluciones.

La Diputación también permite solicitar subvenciones o hacer consultas, expresar quejas y hacer sugerencias on line.

El principal elemento de la TEC es un chip criptográfico, una pestaña dorada que contiene el certificado digital y que permite identificar a una persona inequívocamente y firmar electrónicamente con la misma validez jurídica que con una firma manuscrita.

Según aseguró Juan Carlos Merino, alcalde de Erreteria, el uso de los sistemas electrónicos irá en aumento en el municipio. En el futuro, la TEC se convertirá en el dispositivo de acceso universal a los servicios ciudadanos con garantías de seguridad y confidencialidad, en opinión de los promotores. La idea es avanzar hacia servicios activos las 24 horas sin que se requiera la presencia personal.

Los vecinos que deseen solicitar la tarjeta deberán dirigirse al local que el KZgunea posee en la calle Olibet número 6. Allí llenarán un formulario que se enviará a Izenpe, la entidad certificadora creada por el Gobierno Vasco y las diputaciones forales.

Según explicó José Luis Areizaga, responsable de Informática en el Ayuntamiento, el plazo normal para recibir la tarjeta es de siete o diez días, "aunque ahora el servicio se encuentra saturado y están tardando hasta un mes".

El Ayuntamiento de la villa comenzará en breve una campaña informativa en la que buzoneará un díptico que explica el funcionamiento y las ventajas de esta tarjeta, según señaló Merino.